

Esfuerzo

BOLETIN INTERIOR DE LA COMISION DE RELACIONES DE PARIS

Año 1

1° OCTUBRE 1965

n° 5

Dirección POSTAL: 24 Rue Sainte Marthe PARIS 10° "ESFUERZO"

EDITORIAL

Continuando la senda emprendida y recordando el "porqué de la aparición de este boletín" publicado en el primer número, (Diciembre 1964) insertamos en este diversas opiniones anarquistas que podrán tildarse de ideas emitidas a priori en favor de una u otra posición, pero no dejan de ser el fruto de inquietudes ante el derrotero por el cual se hace caminar la organización específica.

Apareció este boletín, no para seguir una corriente, o para servir de arma de lucha contra "tal o cual" posición, apareció por la necesidad de servir de nexo de relación entre todos -ante carencias conocidas-, para intercambiar ideas, sugerencias, estudios de carácter general y en particular, para permitir al militante del "llano" de efectuar sus primeras armas en las letras.

Se ha dicho que dimos luz a este vocero por necesidad de machacar en ciertas cosas desagradables. La ignorancia es muy atrevida. ESFUERZO insistirá y machacará cuantas veces se vulneren las prácticas anarquistas, tantas veces como "compañeros obcecados" insistan en llevar por caminos que no son los nuestros a la organización anarquista.

No se espere de nosotros la polémica insultante, insulsa, vociferante, inútil. Discutiremos, eso sí, ideas, posiciones, corrientes hermanas, organización, pero sin bajar el tono, sin descender al terreno donde todas las armas están permitidas y sin recoger al paso las flechas que se nos dirijan. Estamos vacunados contra el virus del insulto. No nos sentiremos jamás aludidos cuando se trate del desprecio al hombre, de la insidia al compañero, del machetazo trapero al caninante que va por el mismo sendero que vamos todos los que nos llamanos anarquistas. Aceptamos el cerebro, jamás aceptaremos los puños.

En cambio, todas las ideas encaminadas a nuestra finalidad, todas las posibilidades del intelecto destinadas a esclarecer todas las nebulosas, a fortificar las posiciones del anarquismo -que son muchas- tendrán nuestra acogida, nuestro apoyo, todo cuanto poseemos de fraternidad y de afecto.

Es por ello que consideramos -jamás es tarde para emprender de nuevo el camino- que la C.I.R., si piensa efectivamente en anarquista, debe y puede -en uso de sus facultades de relación- dar el paso decisivo para esta magna y general confrontación de la que puede renacer, -de sus cenizas- el anarquismo organizado.

Malatesta, en su informe del Congreso Internacional Anarquista de Amsterdam 1907, dice: que el Congreso en la discusión sobre "organización" tomó el acuerdo de hacer constar claramente que la Internacional Anarquista es una asociación de grupos e individualidades, en la que nadie PUEDE IMPONER A LOS DEMAS SU VOLUNTAD NI DISMINUIR LA INICIATIVA AJENA.

La F.L. de GG. AA. de Paris

Carta Circular

A TODA LA MILITANCIA ANARQUISTA ESPAÑOLA: grupos, individualidades y publicaciones.

Estimados compañeros: Salud.

De todos es conocida la anomalía interna por la que atraviesa nuestro movimiento. Un problema episódico, de contingencia general, pero de origen funcional -no ideológico- tuvo la ingrata virtud de provocar un enfrentamiento generalizado, agudizado por la pasión y por un personalismo que se probó desgraciadamente inevitable para el grueso de la militancia. Muy pocos compañeros se situaron al margen de todo partidismo, valiéndoles tal actitud sensata y serena, el vituperio de los unos y de los otros, obcecados en su prurito pasional.

De todos es sabido, que en virtud de un clima borrascoso, creado por un penoso forcejeo en el que sólo se debatía un problema de concepciones y de competencias, la razón central degeneró hacia extremos que provocaron una desviación viciosa, en la motivación central del caso en litigio.

Tanto es así, que en el Pleno Intercontinental celebrado el 17 y 18 Octubre 1964, se llegó a la adopción de posiciones y de resoluciones que, en razonada lógica, y bajo el prisma de una concepción de tipo y fondo anarquista, resultan inconcebibles. Sólo faltaba la inoportuna existencia de una RESOLUCIÓN de carácter impositivo, para que se llegara a la peregrina suposición de que el anarquista, olvidando toda su prédica y su historia, pueda ser instrumento de una emergencia en la que ha de olvidar sus convicciones para adoptar un partido circunstancial. Más aun, se llega a practicar la idea de que el individuo, y asimismo el grupo, debe "someterse" a resoluciones con las que discrepa o que le repugnan, hecho inconcebible en una organización de hombres que aspiran a ser libres.

La Federación Local de Grupos de París, lo dejó bien sentado y sin equívocos. No acepta el clima en que se desarrolló el citado Pleno Intercontinental. No acepta tampoco ninguna suerte de resolución coercitiva, ni la manera apresurada y tendenciosa con la que se llegó a la idea de expulsión de unos militantes. La F.L. de GG. de París, rechazó las conclusiones del Pleno, recabando su derecho de opinión ante toda suerte de problemas orgánicos, que regularmente se someten o deben someterse a la aprobación o no, de la militancia de base. Que jamás se imponen. Que no pueden ni deben ser producto de peso "mayoritario".

Pero la F.L. de GG. de París no se situó, ni se sitúa, al margen de la Organización. Ni acepta bajo ningún concepto que se la sitúe al margen. Corresponde aclarar que la F.L. de GG. de París adoptó una posición en común, y que todos sus grupos, y otros de la Región Norte fueron condenados a la vindicta. Si existe actualmente otra F.L. -cosa que orgánicamente no se nos concurrió- se hallará compuesta por grupos que no estaban organizados con antelación a estos hechos. La formación de esta Local, así como la de los grupos componentes, es posterior. Es un detalle que debe ser tenido en cuenta a título de franca información.

Considerando que esta situación anormal perjudica al libre desarrollo de las actividades orgánicas, la F.L. de GG. de París redactó un DOCUMENTO, enviado en primer lugar a la Comisión Intercontinental de Relaciones, para su propio conocimiento y para que ésta lo pusiera en conocimiento de la militancia. El DOCUMENTO en cuestión consta de 10 páginas y se lanzó con fecha 1º de Mayo 1965. Contiene un análisis general de la situación interna del anarquismo internacional, y en particular del español. En resumen, se propone la celebración de una Conferencia Intercontinental de Confrontación, con proyecciones internacionales en su parte final. Conferencia a la que de hecho y de derecho, se invitaría a toda la militancia anarquista, organizada o no, incluidos todos aquellos que perteneciendo a la organización, se separaron -o fueron separados- en razón al actual proceso orgánico, que se manifiesta ya desde hace varios años, mediante síntomas que en el DOCUMENTO se señalan.

Respetuosos de las normas habituales orgánicas, no solo enviamos el DOCUMENTO a la C.I. de RR. si no que considerandonos parte integrante de la organización brindamos la iniciativa a la Comisión Intercontinental de Relaciones. (página 9 del citado DOCUMENTO). Pasado un límite prudencial, la F.L. de GG. de Paris, procedió a una distribución del DOCUMENTO, traducido en francés y en Inglés, y enviado al movimiento fraterno en Italia.

Acto seguido, a objeto de fundamentar los posibles temas del DEBATE a establecerse en la Conferencia de Confrontación, se organizó en Paris un coloquio sobre un tema concreto de carácter orgánico. El desarrollo del tema constituye otro documento de 23 páginas y se distribuyó en la medida de nuestras posibilidades.

Ambos documentos se enviarán a quienes lo soliciten, permitiendosenos un plazo para su reproducción, ya que en principio se hallan agotados.

El objeto de esta carta circular, dirigida a todos los militantes y a la propia C.I. de RR. es la de someter nuestras iniciativas a la consideración, estudio y discusión de los compañeros, dentro de las normas y de las prácticas que nos son consustanciales. La C.I. de RR. recibirá regularmente informe de todo cuanto nos sea dable y posible realizar. Esperamos la recíproca.

Queda probado que la F.L. de GG. de Paris, no pretende centralizar ni controlar exclusivamente la iniciativa concerniente a la organización de la Conferencia Intercontinental de Confrontación. No elude tampoco su responsabilidad, ni su aportación decidida, en el caso de que asumiera esta tarea la propia C.I. de RR. u otra F.local, o un grupo dado, o varios grupos, o una Comisión "ad hoc", designada como mejor se conviniera. No elude tampoco la entera responsabilidad del caso. Simplemente plantea el problema a la militancia, para que ésta resuelva mediante el procedimiento que se considere oportuno.

Como contributo a una organización racional de la Conferencia de Confrontación, la F.L. de GG. de Paris sugiere la idea de celebrar coloquios preliminares, los que se consideren necesarios, en los lugares y fechas que se estime posible, con los temarios que se tenga a bien proponer, se tenga o no en cuenta el temario del coloquio celebrado en Paris.

A tal efecto, y puesto que la C.I. de RR. hace hasta la fecha caso omiso de nuestras sugerencias, valiéndonos del derecho que corresponden a nuestras prácticas regulares, derecho de autonomía y de iniciativa reconocido por nuestros principios orgánicos e ideológicos, rogamus a todos los militantes, grupos, individuos publicaciones -y a la propia C.I. de RR. en el natural ejercicio de sus funciones regulares de relación- que se nos escriba, aportando respuestas concretas a ciertos aspectos o puntos elementales, como los que siguen:

- 1°- Quien o quienes son los que contestan. (La especificación de uno o más compañeros o grupo, va ^a título de un cómputo de opinión.)
- 2°- Que se opina en cuanto a la oportunidad de una Conferencia Intercontinental de Confrontación, y en cuanto a la Conferencia Internacional.
- 3°- Proposición de fechas, lugar y temas, para los coloquios preliminares.
- 4°- Opinión sobre nuestro DOCUMENTO (proposición de 10 páginas) El documento del coloquio (23 páginas, corresponde a un tema libre, y como toda sugerencia, será objeto de discusión general, en el caso de que así se considere conveniente.

A nuestro juicio, la situación general de nuestro movimiento corresponde a un proceso de confusión que se define en una polarización arbitraria hacia la formación de partidismos, por un lado, y hacia una inercia o inhibición militancial por el otro. Debemos todos elevar el debate, sin resquemores de ninguna suerte y sin ningún afán de revancha ni de preponderancia. Si entre todos lo logramos, habremos realizado una labor de insospechado alcance.

Si por tozudez o falso amor propio fracasamos en esta tarea, cooperaremos todos a nuestro suicidio orgánico, a la disolución efectiva de nuestros cuadros.

No dejemos que cunda la disolución moral en curso. Sepámonos de ~~serle a tiempo~~ serle a tiempo. Compañeros todos, esperamos vuestra fraternal respuesta. A pesar de todo, tenemos confianza en nuestro porvenir. No nos defraudemos mutuamente.

Paris el 1° de Octubre 1965

La F.L. de GG. AA. de Paris.

DECLARACIÓN de PRINCIPIOS

DICTAMEN APROBADO POR EL PLÉNO EXTRAORDINARIO
DEL 1961 SOBRE EL PUNTO III, ap. (A).

La Organización Anarquista ratifica la declaración de principios tácticas y finalidades adoptados en España en el área nacional por la Organización Específica. Como aporte de precisiones, adopta en el área intercontinental del Exilio las siguientes:

La Asociación de Anarquistas voluntariamente organizados tiene como finalidad dar a conocer los principios esenciales del Anarquismo, propagarlos y defenderlos entre los hombres y el pueblo; estimular su estudio, profundizar su contenido y enriquecerlo con aportaciones que lo refuerzen y lo consoliden, abrir vía realizadora en las ideas libertarias, laborando consecuentemente para plasmarlas en la realidad, desarrollarlas en el medio social y humano con objetivo de destruir los regímenes tiránicos e injustos y de transformar la sociedad sobre bases nuevas, impulsándola hacia la ANARQUIA.

Considera como expresión básica de concepción anarquista un nuevo orden social y político libre, sin Estado, sin autoridad instituida, sin dictadura ni explotación; orden nuevo, o sociedad, basada en la igualdad social y en la comunidad de bienes, sin privilegios de derecho y en el que los individuos, agrupaciones y organismos locales, comarcales, regionales o peninsulares, solidarios entre sí, autoadministren y regulen por pacto o convención libre y de común acuerdo lo mismo la cosa pública, la economía, la producción, el consumo, la enseñanza y cuanto contribuya a la utilidad, al progreso, al bienestar individual y al bien común.

La Organización adopta como medio táctico y aplicación de sus actividades la ACCION DIRECTA, en su más amplia y dinámica expresión práctica, revolucionaria demolidora y constructiva. Establecerá sus proyectos o programas de realizaciones propias y tratará de despertar y apoyar las iniciativas populares en consonancia con el ANARQUISMO, suscitándolas, siempre con la divisa de conseguir y afirmar conquistas de integral libertad y justicia.

No adquirirá compromisos de tipo político autoritario, parlamentario o estatal o con representaciones mixtas más o menos vinculadas a formaciones o estamentos de tal naturaleza.

En el medio humano social ibérico actual, propugnamos por destruir todo vestigio de dictadura y por la Construcción de la Comunidad Ibérica sobre bases y estructuras nuevas, socialistas ácratas o Comunistas Libertarias que, teniendo en cuenta las realidades, rompan con el círculo autoritario y capitalista y rebasen los limitados y fracasados regímenes estatales demócratas o burgueses, o los llamados de "Democracia Popular", de construcción totalitaria.

La Organización estará constituida por individualidades y grupos de probada solvencia y consecuencia anárquica. No podrán formar parte de la misma los individuos que militen en SECTAS RELIGIOSAS, CONFESIONALES, MASONICAS O SE OCUPEN DE SERVICIOS SECRETOS, LOS QUE EJERZAN CARGOS EN PARTIDOS POLITICOS O DE REPRESENTACION GUBERNAMENTAL O PARLAMENTARIA, LOS MILITARES PROFESIONALES Y LOS QUE TENGAN ASALARIADOS, AUNQUE SIMPATICEN CON EL ANARQUISMO PERSONALMENTE.

Se adopta la estructura actual, individualidades, Grupos, Regionales o Núcleo federados voluntariamente, con un órgano relacionador y coordinador llamado Comisión Intercontinental de Relaciones, que deberá ajustar su actuación a los acuerdos de orden general, velar por su cumplimentación y contribuir a ella, además de mantener la relación para una mejor cohesión y coherencia en el Movimiento Libertario Específico y de sus actividades. Los acuerdos se procurará tomarlos preferentemente por unanimidad.

Entre los miembros de la Organización se practicará como ética, la fraternidad, el apoyo y el respeto mutuo, en el plan de relación individual humana y orgánica, respondiendo al elevado concepto ético de que es expresión el ideario anarquista.

Consideramos que las precisiones aquí expresadas responden a los actuales momentos que vive Iberia y el Mundo en general y al contenido moral de unas ideas que debemos esforzarnos en desarrollar y aplicar y que son y deben seguir siendo la esperanza de la Humanidad.

Ellas quedan siempre abiertas a todas las aportaciones constructivas que puedan enriquecerlas y complementarlas, en todo momento y en toda época.

LA PONENCIA

PERLAS ANARQUISTAS

No cabe confundir dos cosas esencialmente diferentes, aun cuando tengan igual nombre y se manifiesten en la misma forma externa. El voto que rechazan los anarquistas, el que han de rechazar a menos de no contradecirse a sí mismos, es el voto mediante el cual se renuncia a la propia soberanía, el que da a la mayoría el derecho de imponer su voluntad a la minoría, el voto que sirve para hacer y justificar la ley.

Pero el voto que sirve para constatar la opinión no tiene nada de antianárquico cuando responde a un medio práctico, libremente consentido para resolver cuestiones inmediatas que no admiten distintas soluciones a un tiempo y CUANDO LA MINORIA NO QUEDA OBLIGADA A SOMETERSE A LA MAYORIA SI NO LE CONVIENE O NO LE AGRADA.

E. MALATESTA

Cuando trate de cumplir, el anarquista, en el Sindicato la función de elemento propulsor, es preciso que renuncie a titular cargos y sobre todo cargos retribuidos. Un anarquista que sea empleado permanente y estipendiado en el Sindicato, es nombre anulado como anarquista. No niego que en alguna ocasión pueda hacer obra conveniente. Pero la haría igual sin salir de la base, en medio de los trabajadores menos evolucionados mientras que para conquistar y conservar el cargo ha de sacrificar su opinión personal y convenir o aprobar frecuentemente lo que no tiene mas objetivo que hacerse perdonar el resbalón original que dio como anarquista.

Errico MALATESTA

(Congreso Anarquista de Amsterdam)

En cuanto a solicitar y a aceptar nosotros mismos el puesto de dirigentes, creo que, en línea general y en tiempos de calma, es mejor evitarlo. Pero creo que el daño y el peligro no está tanto en el hecho de ocupar puesto directivo -cosa que en ciertas circunstancias puede ser útil y también necesario- sino en perpetuarse en aquel puesto. Sería preciso, según mi opinión, que el personal dirigente se renovase lo más a menudo posible, sea para habilitar un mayor número de trabajadores en las funciones administrativas, sea para impedir que el trabajo de organizador se convierta en un oficio e induzca a aquellos que lo realizan a llevar a las luchas obreras la preocupación de no perder su empleo.

(Artículo "La condotta degli anarchici nel movimento sindacale" Informe al Congreso anarquista Internacional de París, publicado el 30 Septiembre 1923)

Errico MALATESTA

OPINIONES

El N° 50 de l'ANARCHIE, órgano de la Alianza Anarquista (Federación de expresión Francesa del Movimiento Anarquista Internacional) publica, resumiendo el DOCUMENTO editado por la F.L. de GG. de PARIS, y se declara de acuerdo en un todo con nuestro punto de vista. Se declara estar dispuesta a participar a una conferencia Internacional.

.....

Recibí el boletín ESFUERZO. Está muy bien y ojalá se logre, con todas las publicaciones que escapan, -podríamos admitir, al control de las alturas, encauzar por su verdadero camino las actividades de nuestro movimiento.

Es muy lamentable que una organización como la nuestra pierda el tiempo destruyéndose entre tendencias que en honor a la verdad son falsas. No existe desviacionismo ni reformismo y si una parte gastada que sólo aspira a que la organización siga inmovilizada, desplazada de sus actividades normales, y otra que no reniega el pasado y que anhela estar presente en todo para asegurar la vida futura de toda la organización.

El problema está mal enfocado. Se trata su desfiguración para malear el ambiente y asegurar la tranquilidad personal de los cansados. Hace falta multiplicar las actividades para volver a ser lo que fuimos antes del 1936.

F.

Recibí ESFUERZO. Bien leído tengo que decirte que ya sabía alguna cosa de lo que había ocurrido, pero no concreto. Me quedo perplejo. Vuestra tesis es la mía. Aquí estoy para ayudaros en bien de vuestras ideas anarquistas y ser uno más contra la injusticia cometida con vosotros.

A.

Veo por vuestra relación, de la cual comparto vuestras inquietudes y puntos de vista, tal como hace un par de meses tuve ocasión de decir a I., que en todas partes cuecen habas..... Estuve al Congreso de Montpellier y parece que un sino desgraciado cualga sobre el anarquismo Internacional. También allí y a pesar de la protesta de compañeros de valía se buscó, por todos los medios, desde la coacción a la maniobra, de acallar las voces de aquellos que clamaban por un anarquismo dinámico, fuera de la tutela de aquellos que estaban decididos a mantener un "statu quo" incompatible sea de cara a la situación de España, sea a la crisis que atraviesa este anarquismo Internacional en este año feliz 1965. He visto pocas veces atacar un hombre como se atacó a Peirats..... Tengo entendido que hay intención de llamar a Congreso al Anarquismo Internacional, así que os ruego, si alguna decisión se toma en este sentido, de tenerme al corriente que aquí, muchas veces, estoy en la luna.

A.P.

Estimados compañeros. Recibí los ejemplares de "ESFUERZO" como también el documento enviado a la C.I. de RR. Como que solicitais opiniones de los compañeros, yo voy a daros la mía.

No se si se logrará que la C.I. reconozca sus errores y acceda a convocar ella misma la Conferencia que vosotros proponéis, creo que se deberá emplear la segunda posibilidad pero podemos dar por seguro que la ausencia de todos aquellos que giran en la órbita de dicha Comisión.

Queramos o no, sin hacer escisiones, todos los expulsados y marginados deberán ponerse de acuerdo si queremos salir del estado de inoperancia en el cual nos encontramos desde hace muchísimo tiempo.

Creo que debéis continuar publicando el boletín, pero no para convertirlo en un órgano de disputa, no. Debe de cumplir una misión más alta, tiene que ser la publicación interna del Anarquismo que facilite la amplia exposición de los di-

ferentes puntos de vista de cada uno, relacionada con los diversos problemas que se le presentan actualmente al anarquismo en su conjunto y al Ibérico en particular. Que cada compañero pueda dar libre curso a su pensamiento sin correr el riesgo de ser calificado de muchas cosas.

Las publicaciones destinadas al público deben de terminar con el espectáculo de una perpetua riña de gallos entre sus colaboradores, terminar también con la censura de sus directores y dedicarse por entero a la labor de combate y proselitismo.

Como veo que toda actividad necesita de la colaboración de todos, os ruego me deis a conocer una dirección para el envío de mi aportación material para el boletín.

J.P.

Os agradezco el envío de vuestro informe y sobre todo el interés que manifestais en la necesidad de superar el estado caótico y desmoralizador en que nos debatimos. Practicamente en el exilio, la específica se ha negado a sí misma al no cumplir esa misión de inspiración ideológica que justifica su existencia, para convertirla en una organización de maniobra. Hablo en sentido genérico, sin dejar de tener en cuenta las excepciones y las minorías.

Mientras os escribo se está desarrollando el Congreso. Sea cual sea el resultado, y aunque éste sea tan óptimo como podemos desear todos los que queremos que la Organización y las ideas vivan, no serán más que apariencias o sea resoluciones artificiales cubiertas con el polvo de unos dictámenes para resurgir con más vigor al primer soplo del aire. Los problemas internos continuarán, los antagonismos y la estridencia seguirán su obra destructora. Estamos ubicados a un problema de mentalidad o sea de no asimilación de las ideas. Siendo esto lo que debemos superar.

Sin pretender señalar pautas, creo que lo primero que se debería hacer es una específica de calidad, con hombres que hayan asimilado las ideas y no de cantidad como se ha hecho para tener base de maniobra y votos para las resoluciones. Se debería hacer una organización de anarquistas en el amplio sentido de la frase, en donde fueran consideradas y estudiadas todas las actitudes ideológicas sin exclusividad ni dogmatismos. Estudios serenos y equilibrados, donde si bien se podrán cantar todas las virtudes de nuestras ideas, también se puedan decir todos los defectos que incurrimos en la estrategia y la metodología y los inconvenientes ajenos a vencer para avanzar.

Creo que parte de esto lo podeis iniciar vosotros, ya en París, sin tener que reprocharos nada, puesto que os han escindido. Con una específica abierta a todas las corrientes libertarias, se podría ir al planteamiento de la crisis del anarquismo por medio de un nodo de información (boletín por ejemplo) donde se pueda diseccionar el fondo de los problemas y exponer conceptos y opiniones sin temor a ser excomulgados.

Opino que antes de pensar en colloquios de envergadura, que en el mejor de los casos no será más que una pérdida de tiempo y dinero, se debería ir en escala local y regional a la fomentación de un ambiente favorable al contacto militancial por los medios que cada localidad y región crea más práctico, y despues de esto se podrá ir pensando en colloquios mayores.

Brevemente he expuesto mi opinión, que se resume a que hay que hacer lo imposible para salir del marasmo en que estamos embarrizados, para darle cauce al Movimiento dentro la amplitud, tolerancia y buen sentido que son la base de nuestros principios y federalismo funcional.

P.F.

Como puedes tambien suponer estoy al corriente de las resoluciones que tomó el Pleno ultimamente celebrado y que según vosotros no lo aceptais ni el Pleno ni las expulsiones, sobre esto nadie puede decirlo contrario en nombre de esa libertad que es vuestra, he leído también ESFUERZO muy atentamente y desde luego no hace falta pensar mucho para saber la opinión de los compañeros que redactan o colaboran en el mismo, lo cual es muy respetable para mí, sólo diré que es muy doloroso que las cosas esten así, ya que no hay más que uno que pierda, y está en nuestro Movimiento Libertario en general, en fin te ganos confianza en los compañeros

y creo sinceramente que el buen sentido y el amor a las ideas todos sabremos remontar estas pequeñas miserias humanas que nos separan a los hombres, sin ser pesimista mucho me temo que el próximo Congreso se discuta mucho, cueste mucho dinero, se redacten muchas actas y se gasten muchas energías en las discusiones, para que al final cada uno tire por un lado y esto es lo terrible, sabemos bien por experiencia las consecuencias que esto acarrearía.

F.G.

Hemos recibido una extensa carta del compañero P. que por lo extensa, nos es imposible publicar íntegra. Señala el amigo P. infinidad de problemas que rozan en un todo con nuestra forma de pensar y de obrar. Plantea soluciones a todos estos problemas. Se extiende en considerar que el problema principal es organizar pero en España, en el taller, en la fábrica, en el campo, para revalorizarlo a codo con los que queremos liberar, las ideas nodrizas de nuestra acción. Señala en particular el caso de la Regional Catalana siempre a la vanguardia de la lucha y tan cerca de nosotros, y a la que se tiene abandonada, para todo ello preconiza primero el restablecimiento de las relaciones fraternales en el exilio y termina con estas frases "Yo creo que la labor de los GG. debería dirigir sus esfuerzos a empezar a organizar. Alla está todo por hacer. Los que allí arriesgan las furias franquistas pueden ser ayudados por el exilio. Si no abandonamos las prácticas del papeleo y continuamos dándonos una estructura que se asemeja a la que el Comité Peninsular se dio en 1937, parecida a la de los partidos, vale mas que no nos llamemos anarquistas, y los que del anarquismo tienen una concepción tan autoritaria que se constituyan en partido político o ingresen en uno, así sus anhelos serán colmados.

Si tengo la suerte de que mis pensamientos y razonamientos os lleven a reflexión y que les deis algún valor, o que lleguenos de acuerdo en lo principal sera para mí un placer y pensaré que la tarde pasada en escribiros no ha sido en balde"

J. P.

La F.L. de GG. de Paris se complace en manifestar al amigo P. que su carta y sus pensamientos concuerdan con muchos de los nuestros y que su manifestación nos ha demostrado el nervio que existe en el cuerpo marxista desparramado por el exilio.

Hemos leído con atención y satisfacción vuestro boletín ESFUERZO, así como también vuestra documentación dirigida a la militancia anarquista.

En primer lugar os diremos que estamos de acuerdo con vuestra posición de celebrar un Pleno Intercontinental abierto a todos los compañeros que quieran asistir. Así pues, en este orden de ideas podeis contar con un grupo que interesaría asistir al pleno.

Estamos de acuerdo también con la declaración de principios hecha por el Grupo Nervio en el boletín nº 4 sobre lo que es Anarquismo y práctica anarquista. Así mismo nos congratulamos de que sean recordadas a todos las ideas de Malatesta sobre lo que él entendía debía ser una organización anarquista.

Vuestro examen de la situación del Movimiento es justa. Por nuestra parte consideramos la situación bastante más grave. Sin entrar en pormenores os diremos que lo ocurrido en el Pleno es hochornoso. En nuestra vida de militantes, y hemos tomado parte en bastantes conicios, jamás hemos visto tal espectáculo. El comportamiento del organismo representativo daba la impresión que nos encontramos en cualquier lugar menos en una reunión de anarquistas.

Repetimos que aquí estamos para aportar nuestro modesto esfuerzo, a vosotros de ver en que podamos ser útiles.

S.M.R.

Al no haber sido atendidos en vuestra demanda por la C.I. de RR., veo normal vuestra decisión responsable de dar a conocer el documento en cuestión por vuestros propios medios. Responsabilidad que comparto con vosotros y declaro mi entera adhesión al documento. En nuestros medios la iniciativa individual o de grupo es respetada, así como los acuerdos no se pueden imponer, estos se aceptan voluntariamente. Estas características nuestras vemos con dolor que un puñado de compañeros las olvidan reemplazándolas por un autoritarismo exagerado como si el anarquismo fuese un ideal de clase como el marxismo, estrechándose en el reducido campo de los problemas del "orden y mando". El anarquismo está muy lejos de esa estrechez. Es un ideal mucho más amplio, más complejo y mucho más elevado que la expresión morbosa de todo sectarismo autoritario operado en los hombres que hoy se encuentran encaramados en los cargos de responsabilidad orgánica, sembrando la confusión y la discordia entre la militancia desorientada.

Adelante sin desmayo, hasta la realización de este Congreso con el deseo de que los lazos de compañerismo, de solidaridad y finalidades ideológicas nos unan para poder nos presentar ante el anarquismo mundial, para efectuar un trabajo constructivo punto de partida para el resurgimiento anarquista mundial.

M.L.

Leído e informado del Boletín y del Documento tengo que manifestaros que no discrepo de vuestra sugerencia ni de la tónica que empleáis. Hemos de tener en cuenta que el Movimiento Anarquista tanto el español como el del mundo, no debe quebrantarse de ninguna manera y mucho menos por la existencia o bien por el equivoco interpretativo que unos determinados compañeros tienen de lo que es la filosofía científica y la ideología anarquista. Todo ello puede ser subsanado en un Congreso con el máximo de interés y amor que pongamos todos en defender el ideal ácrata revalorizando el anarquismo.

Hago una nueva ratificación al DOCUMENTO y espero que existirá una buena comprensión en aquellos compañeros que con su actitud equivocada han dado origen a lo existente.

J.O.

Tres cartas de Julio, Agosto y Septiembre, nos envía el buen amigo Z. Para que decir que coincidimos casi en todo lo expuesto. En su carta de Julio nos hace historia de la específica y de su grupo, allá por tierras Cervantinas, nos relata la ceguera de los llamados anarquistas viviendo a expensas de la sindical en lo que a organización se refiere, y termina por decir que poco o muy-poco ideal existía en aquellos hombres que pomposamente se llamaron anarquistas.

En su carta de Agosto nos dice lo siguiente: "Mi posición es clara, mantengo que no existe la organización anarquista como tal, ya que lo que existe es contrarrevolucionaria, reformista y caciquil. Su desviación en nuestra guerra, ha contribuido para no importarle la preparación de nuevas generaciones de Anarquistas que nos substituyan." "La Conferencia ha de ser realizada por aquellos que no estamos conformes con la trayectoria antianarquista de la Or. Específica. Quiero contar con vosotros para no verme en la necesidad de hacer campaña para realizarla yo, nada me atendería en defensa de mis ideales, mucho más cuando "siento el vacío" ideológico a nuestro alrededor.

En su carta de Septiembre, que lamentamos la falta de espacio, para poder publicarla, razona sus puntos de vista dando soluciones factibles a los problemas planteados al anarquismo en general y termina "Por consiguiente, para reunir el Anarquismo Español necesita reunirse nacionalmente para estudiar las posibilidades de la transformación de su Organización, ya se que ha de ser difícil buscar el procedimiento Orgánico, pero ni se puede rechazar, ni nos podemos engañar con hipócritas fantasías, la Reunión Internacional del Anarquismo no nos resolverá el problema español, y como cada cual tiene un problema, caso Italia, son problemas de cada nación, para después buscar el conjunto armónico Internacional.

El tiempo no juega en nuestro favor, por el contrario va en nuestra contra, si no tenemos actividad, si no ponemos en juego todas nuestras energías, será la militancia Anarquista la responsable de que nuestro Ideario solo sea un bonito sueño

de las Mil y Una noches y como siempre me teneis a vuestra disposición para trabajar por el Ideario que ha sido mi vida.

C. Z.

Quedan en archivo muchas más cartas, Sentinos no poder dar-los **textos** de las mismas por el limitado espacio de este Boletín. Hemos eliminado los términos demasiado violentos, que podían prestarse a una réplica justa. Nuestra misión es la de reproducir las Opiniones, no los adjetivos calificativos.

COMENTARIOS

UTILES

Nos ha llegado por conducto irregular

el boletín interno, editado por la C.I.R., del mes de Mayo. Más tarde recibimos el del mes de Julio. Lo hemos leído, releído y hasta estudiado lo mejor que hemos podido y sabido. Las figuras, unas abstractas, otras demasiado realistas y que los compañeros encargados de su edición han creído conveniente dejar pasar.

En tanto que hombres conscientes de lo que quiere decir anarquismo, y llamándonos militantes de esta idea, sólo acude a nuestra pluma que palabras de consideración hacia ciertos autores que no se atreven a firmar -y lo comprendemos- más que con seudónimo, debido a la dura fraseología empleada en un boletín que dice representar al anarquismo ibérico. En cambio otros artículos, en los que se exponen ideas, argumentos, proyectos y posiciones sobre diferentes problemas, están muy bien y encajan en el cuadro de lo que debe ser un boletín interno salido de las manos de la máxima representación relacionadora.

No serenos nosotros los que replicáremos a la sarta de palabrotas, insultos procesos de intención y hasta denuncias, producto todo ello de la pasión, manifestada por gritos de los que faltos de argumentación creen que con sonidos guturales podrán convencer. Aunque tuvieran razón, y es posible que la tengan, la forma de escribir y los vocablos empleados los invalidaría inmediatamente.

Nuestros comentarios y nuestras críticas serán siempre razonadas. No nos apartaremos de nuestra línea de conducta que empieza en la seriedad y termina en la argumentación respetuosa siempre sosteniendo nuestros puntos de vista. Aceptamos de antemano, ¡Como no!.. y las consideramos beneficiosas todas cuantas se nos hagan.

En este boletín anarquista se da la paradoja, que se escribe más sobre la C.N.T. que sobre anarquismo. Y es que nos sentimos inbuidos más por el anarco-sindicalismo que por la idea madre. Lo que hace pensar que lo escriben compañeros sindicalistas que ~~desearn~~ ser anarquistas.

La editorial arremete contra unos individuos que no cita, pero afirma que antes eran compañeros y ahora enemigos? quienes serán?.. Lo ignoramos!

El editorialista no se anda por las nubes y afirma candidamente que janas el anarquista es hombre pusilánime, débil, insensato etc... todo ello para terminar diciendo que el anarquismo es algo más que una reunión de alcahuetas (dulce fraseología en boca de un "anarquista") Efectivamente el anarquista sin corbillas habla con la razón, su razón, la razón de la idea tal como él la interpreta, por ello debe tener paciencia, tolerancia y ... buen vocabulario reconociendo lo bueno y lo malo del hombre y el temperamento de los que nacimos en Iberia que lo toleran todo menos la traición. Hay figuras en esta editorial que los más doctos se verían en un aprieto, de intentar descifrarlas. Ejemplo; "...abotargados de una dosis de intemperancias insensatas (¿es que la intemperancia es sensata?..) y del dolor miserable (sic) por la hinchazón que les ha producido una mala indigestión de ingurgitaciones extravagantes urdidas a través de mil conjeturas..."(reconocíamos que las ingurgitaciones se urdían y ello a través de conjeturas)

Un editorialista es siempre el que escribe el sentir de la organización que le ha confiado la editorial, no creemos y decididamente no podemos pensar que los compañeros se sientan representados con la editorial en cuestión escrita por quien entenderá de muchas otras cosas pero muy poco de anarquismo.

EN cuanto a las PERLAS DE JUAN CARLOS no son de calidad, llanémolas "perlas de cultura... sin cultura.. y con visos atrevidos de delación involuntaria." NO!.. Juan Carlos no es éste el camino de los anarquistas. Escribes muy bien y ello demuestra que tus estudios te permiten efectuar figuras réticas que podrías emplear en mejores ocasiones. Pero jamás insultando y faltando a compañeros que no han cometido otro delito que el de opinión, opinión que no es la tuya, cierto.

Es difícil explicarse el motivo que has tenido de meter en un mismo saco a Hernandez, Madariaga, Fraga y a Peirats. Ni tu mismo sabrías explicartelo. No, no es así como los anarquistas proceden. Tienes que tratar de abandonar los celos o la pasión que te carcomen. Es un consejo Juan Carlos.

=====

Julio Patan escribe una requisitoria especialmente documentada, señalando brevemente las virtudes y los defectos de la C.N.T. tenidas en el pasado y en el presente, dice: "Un día con tiempo y espacio habrá que escarbar hondo en la formación psicológica de esos innovadores..." Muy buena esta requisitoria que recomendamos a los lectores del boletín interno, y que compartimos.

=====

"El mismo" en su "especie de epístola" da la sensación de un peligro inminente para la organización. Quiere levantar a los hombres... pero no habla para nada de anarquismo... Dice: Arriba los que.... Arriba tu....! Arriba el otro... Si compañero creemos que eso de despertar las conciencias es un trabajo que hace tiempo deberíamos haber emprendido.

.....
LA LIBERTAD ES LA VOLUNTAD DE SER RESPONSABLE POR SI MISMO

.....

ESFUERZO ha sido solicitado por los organismos siguientes:

Instituto Internacional de Historia Social.
Centre International de Recherches sur l'Anarchisme.
Universidad de Michigan. (Colección Labadie)

=====

El fin de la propaganda y de la polémica es convencer y persuadir. Ahora bien no se convence y no se persuade con violencias de lenguaje, con insultos e invectivas, sino con la cortesía y la educación de los nodales.

Probad a tener un lenguaje moderado en la forma, pero que substancialmente diga por completo y sin transigencia todo vuestro pensamiento, y habitudad a vuestros lectores a las formas corteses de la plémica, y vereis que cuando por un motivo más serio levantais el tono de la voz, sereis comprendidos mucho más que si os obstinaraís en chillar como energúmenos todos los días.

Luis FABRI

(Influencias Burguesas en el Anarquismo)
(Ediciones "Solidaridad Obrera 1959)

Como es sabido, la anarquía es el ideal que se propone abolir la autoridad violenta y coactiva del Hombre sobre el hombre, así como de cualquier otra prepotencia, sea económica, política o religiosa. Para ser anarquistas basta patrocinar esta idea y obrar lo más posible en consecuencia, propagando en las mentes la persuasión de que sólo la acción directa y revolucionaria del pueblo y de los trabajadores puede conducirlos a la completa emancipación económica y social.

Luis FABRI

Biblioteca de Comunicación
Cedoc

HAIBLA la C. I. de RR.

Comisión Intercontinental
de Relaciones

Agosto 1965
(CIRCULAR n° 5)

A LAS COMISIONES DE RELACIONES, GRUPOS Y MILITANTES

Estimados compañeros:

Una vez más debemos incrementar nuestra actuación en defensa de la anarquía que diariamente se ve amenazada por la nueva clase dirigente que a toda costa quiere imponerse contra la verdad y la razón, valiéndose de todos los procedimientos que encuentra a su alcance. Ayer fue la calumnia, la difamación, hoy seguramente, será otra cosa muy semejante, pues no hemos de olvidar que los ENEMIGOS MAS TERRIBLES QUE TENEMOS SON ESOS "INTELECTUALES LIBERTARIOS", QUE HAN FORMADO UN CLAN PARA MATAR LA IDEA que tanto amamos y tanto nos honra como hombres que luchan por la libertad en no importa que latitud y circunstancias.

En la mente de todos nosotros ha de estar perenne la misión que tenemos a desarrollar y no debemos confiar en los hechos, SINO EN LA CONTINUACION DE LOS MISMOS, hasta acabar con lo que es nefasto para todos. No es cuestión de esperar a mañana lo que puede realizarse al momento, porque las consecuencias serían otras. La experiencia vivida nos ha demostrado EL VALOR QUE TIENE UNA BUENA COORDINACION TACTICA. Uno para todos y todos para uno debe ser la idea que guie a nuestros actos. No hacerlo así es ir contra nosotros mismos y el ideal que sustentamos. Comprendamos, compañeros, la situación en que nos hallamos frente a esos problemas que surgen diariamente de las desigualdades sociales, amparados ahora por quienes ayer FUERON COLABORADORES CON NOSOTROS EN LA OBRA DE LA LIBERACION de los pueblos del yugo de la esclavitud. SON ESOS MISMOS INDIVIDUOS LOS QUE HARAN TODO EL DAÑO QUE PUEDAN A LAS IDEAS. Esta es la causa por la que debemos de estar vigilantes, saliéndoles inmediatamente al paso DE CUANTO INTENTEN HACER O PROPAGAR, Y CON LA MAYOR DISCRECIÓN POSIBLE, SABERLOS PARALIZAR LA ACCION. He aquí una de las virtudes que no debemos olvidar, practicándola en los momentos que así lo requiera..

HEMOS OBSERVADO EN EL ULTIMO COMICIO CONFEDERAL QUE, A PESAR DE INICIARSE SUS TAREAS CON LAS PRETENSIONES DE INTIMIDACION, LAS MANIOBRAS, LOS JUEGOS Y PLANES DE ESA INTELECTUALIDAD QUE MENCIONAMOS MAS ARRIBA, CAIAN ESTREPITOSAMENTE A TIERRA HECHOS ANICOS, DEBIDO AL IMPULSO FUERTE Y ROBUSTO DE LOS MILITANTES CONVENCIDOS, DE LOS IDEALISTAS QUE SUPIERON COLOCARSE UNA VEZ MAS EN EL PUESTO QUE LES CORRESPONDIÓ Y LES CORRESPONDE, DANDO UN ROTUNDO MENTIS A TODOS ESE CONGLOMERADO DE SUJETOS INNECESARIOS PARA LA CREACION DE LA SOCIEDAD QUE PROCLAMA LA ANARQUIA.

La Obra constructiva está en nuestras manos y debemos impulsarla con resolución, constancia y ecuanimidad, sin pararnos más tiempo a reflexionar, a esperar lo que jamás llegará a nosotros si nos contentamos con contemplar lo que hagan los otros, sin que por nuestra parte se vea la réplica adecuada a los trabajos realizados. Hay que hablar como siempre hemos hablado. Se impone una relación constante permanente entre todos, para llevar a cabo cuanto nos proponamos. No es cuestión repetimos, de analizar nuevamente lo que ya está bien analizado, sino de ponerlo en práctica ANTES QUE ELLOS NOS VAYAN COMIENDO EL TERRENO SIN QUE PODAMOS ACTUAR DESPUES CONTRA ESE REFORMISMO, devastador de conciencias y voluntades.

EL GRITO DE ALERTA CONTINUA, ATENDAMOSLE SOLICITAMENTE, Y NO CONFIEMOS EN EL TRIUNFO DE UN DIA, sino en un triunfo cada día, es la única manera de contrarrestar a los enemigos de la libertad. Hay que aunar el pensamiento y la acción. Hay que velar por los intereses de la organización, que son los nuestros, que son de todos los que no aspiran a líderes ni poder. En nosotros está saber comprender el momento en que vivimos, vigorizando la idea con nuestras acciones. Un minuto perdido cuesta mucho recuperarlo.

Ante las nuevas tentativas de intrusión -si las hubiese- en los medios anarquistas o libertarios, nuestra reacción ha de ser rápida y eficaz. La lección sacada del GONGRESO DE LA C.N.T. NOS DEBE ALENTAR PARA PROSEGUIR EN LO QUE ES CONSUS6 TANCIAL CON NOSOTROS MISMOS. Esta es una de las razones fundamentales que no podemos dejar de lado, so pena que perdamos el claro criterio que tenemos de las cosas

que vemos alrededor nuestro. Mano a la obra pues, y adelante con el pensamiento puesto en el ideal de paz, amor, orden y justicia.

Con saludos anarquicos
C.I.R.R.

No hemos quitado ni añadido una coma, las mayúsculas son nuestras. No nos permitiremos comentar ni la forma ni el fondo de esta circular ella es, bien seguro, a la talla de la persona que la ha redactado. Dejamos a nuestros lectores la responsabilidad de estudiarla y digerirla.

La F.L. de GG. AA. de Paris

POR LA CONCORDIA

DEL ANARQUISMO HISPANO

POR
DANIEL C. ALARCON

Si partimos del principio de que las pugnas, la tirantez entre acratas no pueden ser superadas; si convenimos en que todo lo pertinente se ha dicho ya, tratando de arreglar las cosas, no consiguiéndose otra solución que la de llegar a un punto muerto, entonces, indefectiblemente, se cae en el pesimismo descorazonador, y cabe salir con aquello de: "¡Apaga y vanos!"

Ahora bien: si convenimos que, entre dos partes en pugna, al interceder una tercera, no afectada en el litigio, puede con su esfuerzo, contribuir a un necesario clima de concordia, el asunto cambia por completo.

El más elemental buen sentido aconseja, por supuesto, que se encauce una trayectoria de comprensión susceptible de llegar al buen acuerdo, armonizando el ambiente de afines en ideología, diluyendo la tirantez de la discordia. Por supuesto en tales casos se impone una especie de mutua transigencia, consistente en eliminar el "¡Má eres tú!"; a borrar el "¡Sólo nosotros somos los buenos!" Importa también, a todos los efectos, dejar de usar aquel procedimiento consistente en atacar, en herir la sensibilidad, argumentando esto, lo otro, lo de más allá, para luego, habiendo herida abierta, invitar a la reconciliación. No, así no es posible hacer obra que prometa laudable resultado. Importa proceder por eliminación de raíces de fricción, hasta que, dentro de lo relativo, pueda llegarse a un acuerdo. ¿Es que ello implica pedir lo imposible? ¿Es que no ha de poder encontrarse una concordancia, a base de alguna mutua transigencia, para el bien común? ¿Es que no se pueden descartar móviles que hicieron levantar pugna, en pos de hallar otros facilitando convergencia de pareceres? Yo creo que sí. Y lo considero así porque parte del principio de que a todos nos anima o debe de animarnos, un trascendente objetivo común, siendo accesorio lo que de él nos aparte.

Si tenemos en cuenta que el cáncer de las discordias, de las desavenencias, ha dislocado, en diversos países, la que debía y podía ser mancomunada acción anarquista, sacaremos la consecuencia de que, en todo y por todo, se ha de hacer lo pertinente para que no se consolide por su duración y carácter disgregador en nosotros lo que hemos de reconocer ha sido nefasto en los demás.

Sin pretensiones de vanagloria, pero cifñendonos a la realidad, hemos de reconocer que, internacionalmente hablando, los compañeros de otros países nos tienen en singular estima por lo que hemos vivido en tanto que realizaciones revolucionarias; por nuestro historial de lucha, y por el contingente de elementos con que contamos, superior, sin duda alguna, a los de los demás países. Somos para ellos, en su modo de imaginarnos, estímulo y ejemplo. Y bien compañeros! ¿Hemos pensado en lo que supone, al percatarse de nuestras discrepancias, entre en ellos la decepción, la tristeza de ver que falla la esperanza puesta en nosotros; el valor moral e intelectual el caudal de sensatez que creyeron pervivía en nosotros, pese a todos los avatares

de la suerte? He ahí algo que debe de inducirnos a la reflexión. No debemos defraudar al anarquismo internacional, por empeñarnos en no querer buscar vías de razonamiento.

Nosotros podemos ser un saludable acicate para los anarquistas de otros países; podemos dar impulso a la necesaria acción internacional que contribuya a sacar del atolladero, de la lamentable somnolencia en que se vegeta por parte de compañeros de otros países. Tenemos iniciativas; tenemos ejemplos vividos y nos queda energía para actuar.

No es hora de estancarnos en un amasijo de pensamientos formando torbellino en torno a enojosas discrepancias. Tarea positiva no falta: Cara a España, en plan de propaganda y ayuda en todos los órdenes; impulsando al anarquismo internacional, capacitándonos, poniéndonos a la altura del momento que vivimos. ¡Esto es lo positivo!

Que lo dicho no es nada nuevo; que ya todos lo sabemos, pues tanto mejor. Ahora pues lo que importa es obrar con sensatez. Es a este fin que he querido contribuir con la mejor voluntad.

Daniel C. ALARCON

TIERRA Y LIBERTAD

Es poco lo que se hace para Tierra y Libertad, es mucho y de antiguo lo que hacen los compañeros radicados en Méjico. Ensalzar su labor les podría saber mal, reconocerla es ya bastante.

Un grupo de compañeros dedicados a la propagación de la idea, editando desde hace más de veinte años un periódico y una revista que no tienen rival en el exilio. Editando libros y folletos y pagando de sus personas y de sus economías el amor a las ideas, sin descanso sin altos en el camino. Toda una labor. Tierra y Libertad es el fruto de varias voluntades unidas para un fin, con sus caracteres propios, contradictorios a veces, con personalidad definida, libre y propia pero que convergen hacia la anarquía.

Todos debemos aportar el calor y ayuda a estos compañeros. Ayudando Tierra y Libertad nos ayudamos a nosotros mismos.

+++++

LUCECILLAS

por Conrado LIZCANO

Se dice que el anarquismo debe buscar otros caminos nuevos, abandonando la actividad sindical. Es como si a los ricos se le pusieran diques para que sus aguas no desenboquen en el mar.

Anarquismo y Sindicalismo son dos seres distintos que pueden ir de la mano todo el tiempo que les da la gana.

Tanto como a las arterias infiltraciones del enemigo teme a tus propias imprudencias y vanidades.

Mas que proclamar nuestro amor encendido por la libertad interesa demostrar con hechos, nuestro odio a la tiranía.

La conducta es para el prestigio de una ideología, lo que el perfume a la flor.

La mujer será libre cuando deje de mirarse en el espejo.... del hombre.



ADMINISTRACIÓN

INGRESOS

Diciembre 64	G. Nervio	50'00
	Galileo	10'00
Enero 1965	Iberia	10'00
	Cosmopolitas	4'00
	Cultura y Acción	10'00
	El Presente	20'00
	Inquietudes	20'00
	Boletines	4'00
Mayo 1965	Cosmopolitas	10'00
	Sin Pasaporte	30'00
	Presente	80'00
	Infinitos	20'00
	Iberia	15'00
	Alfa	10'00
	Nervio	50'00
	Cultura y Accion	5'00
Septiembre	Iberia	15'00
	Viriato	10'00
	Sin Pasaporte	50'00
	Inquietudes	10'00
	Continente	20'00
	Presente	10'00
	Total	463'00

ESTADO DE CUENTAS

GASTOS

Diciembre 64	Boletín n° 1	19'00
	Listones letras	8'10
	Sellos correo	4'31
Enero 65	Boletín n° 2	33'75
	Sellos correo	39'40
Abril	Boletín n° 3 y Documento	40'00
	Sellos correo	44'30
Mayo	Boletín n° 4 y terna coloquio	53'75
	Sellos correo	11'50
Junio	Ejemplares documento más cartas sellos correo	33'75
	Convocatoria col.	49'50
	Sellos correo	8'50
Julio	Ejemplares documento francés más cartas	7'80
	Sellos de correo	33'75
		5'96
	Total	393'37

SALDO

Ingresos	463'00
Gastos	393'37

Saldo en Caja 69'63 fr.

queda por abonar el presente boletín.

Hemos arrostrado la posibilidad, de que se nos critique el hecho de facilitar nuestras cuentas al control de nuestros lectores. Lo hemos hecho debido a una grosera insinuación de un articulista que decía ignorar de donde salía el dinero para la publicación de "tantos boletines". Como dice nuestro confraternal BOLETIN NERVIO "cada quien recurre a sus propios recursos rascándose el bolsillo. Cuidado con no descender el tono y no incurrir en indelicadezas."

TENEMOS EL SENTIMIENTO DE COMUNICAR A NUESTROS LECTORES QUE SE HA TILDADO A NUESTRO BOLETIN DE "ORGANO DE ESCANDALO QUE RECUERDA a OTROS Y REDACTADO POR ELEMENTOS DADOS A LA CONFUSION Y A LA DETERIORACION DE CONDUCTAS"

EL PACIO NO SE PUEDE ROMPER SINO CON EL MUTUO ACUERDO DE LOS QUE LO OTORGARON

En el arco iris de las ideas ha aparecido un nuevo color, con el que se nos ha bautizado. "LOS DE LA DESCONFEDERACION"